

MINISTÈRE
DE L'INTÉRIEUR

DIRECTION GÉNÉRALE
DE LA
POLICE NATIONALE

RENSEIGNEMENTS GÉNÉRAUX
DE LA CORRÈZE

N° I349

REPUBLIQUE FRANÇAISE
~~ÉTAT FRANÇAIS~~

TULLE le 2 Avril 1944

5761 H/v 9-
6 M/P 1945

RAPPORT

L'Inspecteur CHAMPRIL Albert

à

M. le Commissaire Spécial, Chef
du Service des Renseignements
Généraux de la Corrèze

OBJET: a/s des crimes ennemis contre l'Economie Nationale.

REFERENCE: Note MC/AB "Cabinet" de M. le Préfet de la Corrèze
en date du 28-2-45.

Suite à la Note de M. le Préfet citée en référence,
et relative à la recherche des crimes allemands contre la vie
économique du pays, j'ai l'honneur de vous adresser ci-dessous
les renseignements recueillis jusqu'à ce jour:

La criminalité allemande contre l'économie nationale
s'est exercée sous des formes multiples dans le département.
1152 dossiers concernant des pillages divers (Vols
d'argent, de lingerie, bijoux, denrées alimentaires, postes de
T.S.F. et objets militaires, etc...) commis par les troupes allema
mandes pendant l'occupation ont déjà été constitués et sont en
cours d'étude dans les services de la Préfecture chargés de la
liquidation des affaires ayant trait à l'occupation ennemie.
De nombreux autres dossiers sont en voie de cons-
titution dans le Département et seront centralisés ensuite dans
les Services préfectoraux compétents.

.../...

La criminalité germanique s'est aussi exercée sur le plan du ravitaillement général. Outre les impositions établies à l'échelle nationale, les allemands procédèrent, soit directement, soit à l'aide d'intermédiaires crédités par eux, à de nombreux achats de denrées alimentaires, effectués directement à la ferme. Pratiquant des prix fort élevés, ils accaparèrent ainsi beaucoup de produits de première nécessité et fort rares.

L'action néfaste de l'ennemie fut aussi particulièrement sensible sur le plan industriels. ~~Dans~~ Les établissements dont la production n'était pas strictement orientée en faveur de l'Allemagne durent cesser presque toute activité faute de matières premières accaparées par l'industrie de guerre du Reich.

Des allemands se saisirent d'une importante quantité de cuivre et métaux non ferreux, stockée en divers points dans le département et évaluée à plus de 50 tonnes.

Ils s'approprièrent aussi d'importantes quantités de métaux spéciaux de grande valeur, à la M.A.T. et aux établissements BRANDT.

En raison des circonstances de leur enlèvement, la quantité exacte et la valeur représentées par ces métaux n'ont pu être précisées.

Dans le courant de l'année 1943 des équipes de techniciens allemands spécialisés dans le démontage et le transport des usines, vinrent à la M.A.T. et procédèrent au transfert sur l'Allemagne de nombreuses machines et d'une importante partie de l'outillage de cet établissement.

En outre Plusieurs wagons chargés de machines et de matériel, ~~xxxxxxx~~ provenant de la M.A.T. furent aussi acheminés sur l'Allemagne, lors du ~~transport~~ transfert de cette usine à EPERNAY, effectué en Juillet 1944 sur les ordres des allemands.

Notons que les services techniques de la M.A.T. procèdent actuellement au recensement du matériel divers accaparé par les allemands dans cette usine. En conséquence, l'avaluation de ce matériel et la répercution que sa perte entraîne sur le plan économique ne seront connues que lorsque ces opérations seront terminées.

Les allemands s'emparèrent aussi de moteurs et de matériel d'équipement électrique dans les barrages et les usines de la Moyenne Dordogne.

Le département de la Corrèze, en raison de l'attitude hostile de la population à l'égard des allemands et de l'activité des forces de la résistance, fut l'objet de dures représailles :

Compte non tenu de ceux détruits au cours d'opérations militaires, quatre-cents immeubles environ ont été incendiés en Corrèze par les troupes d'occupation.

Les centres ayant particulièrement soufferts sont dans ~~les~~ les arrondissements de TULLÉ et USSEL :

- Le LONZAC, ou une vingtaine de maisons d'habitation furent incendiées par la division " B " en avril 1944.

- le Hameau des Quatre Route, Cne d'ALBUSSAC, complètement rasé par les S.S. de la division DAS REICH, le 9 Juin 1944.

- le Hameau des Jordes, Cne de MARC LA TOUR, presque entièrement détruit par les allemands en Juin 1944. .../...